

TEMA TANAMAN

RENCANA PROGRAM PEMBELAJARAN (RPP)

TK TUNAS JAYA

Ds. Mejoyo Kec. Bangsal Kab. Mojokerto

SEMESTER / MINGGU : 1 / 16
TEMA / SUB TEMA : TANAMAN / Tanaman Buah (Pepaya)
KELOMPOK : B
MODEL : KELOMPOK

KD	TUJUAN	MATERI PEMBELAJARAN	KEGIATAN PEMBELAJARAN	MEDIA
NAM 1.2 3.2, 4.2	Anak dapat berperilaku sopan dengan baik	Sikap sopan	1. Aku berperilaku sopan dengan orang tua (Praktek lewat di depan orang tua dengan mengucapkan permisi / membungkukkan badan) 2. Aku dan orang tua bercakap-cakap tentang pohon pepaya 3. Menulis kata “pepaya manis” 4. Puzzle gambar buah pepaya 5. Mengurutkan gambar buah pepaya dari yang paling besar ke yang kecil 6. Aku bisa membuat es krim pepaya coklat 7. Anak melihat video cara menanam pohon pepaya di HP 8. Mencap gambar buah pepaya dengan pelompong pepaya 9. Enaknya makan buah pepaya 10. Praktek menanam pohon pepaya di polybag 11. Anak mendengarkan cerita dari orang tua tentang manfaat pohon dan buah papaya	<ul style="list-style-type: none">• Video cara menanam pohon pepaya• Puzzle buah papaya• Gambar Buah Pepaya• Buah Pepaya• Stik es krim• Coklat cair dan meses• Pelompong pepaya• Biji buah pepaya, tanah, air, polybag• LKA, pensil• Power point
FM 2.1 3.3, 4.3	Anak dapat menjaga kebersihan diri dengan tepat Anak dapat melakukan gerak manipulatif dengan rapi	Perilaku hidup sehat Gerak manipulatif		
SE 2.8 3.14, 4.14	Anak dapat memelihara milik sendiri dengan baik	Perilaku mandiri		
KOG 2.3 3.6, 4.6	Anak dapat melakukan pengelompokan benda-benda dengan tepat	Klasifikasi		
BHS 2.7 3.10, 4.10	Anak dapat mendengarkan cerita dengan baik Anak dapat membaca kata dengan lancar	Pengenalan huruf dan suku kata		
SENI 2.4 3.15, 4.15	Anak dapat berkreasi seni dengan rapi	Karya seni		

*Dibuat seminggu sekali

Rencana Penilaian :

Observasi dan Hasil Karya

BAHAN AJAR

TEMA : TANAMAN
SUB TEMA : TANAMAN BUAH
SUB-SUB TEMA : PEPAYA

NO.	PERTANYAAN	JAWABAN
1.	1. Apa itu tanaman ? 2. Apa yang dimaksud tanaman buah pepaya? 3. Apa ciri-ciri, rasa dan manfaat tumbuhan buah pepaya?	1. - Tanaman merupakan tumbuhan yang biasa ditanam orang: seperti sayuran, buah-buahan, dan sebagainya https://kbbi.web.id/tanam - Dalam pertanian, tanaman adalah beberapa jenis organisme yang dibudi dayakan pada suatu ruang atau media untuk dipanen pada masa ketika sudah mencapai tahap pertumbuhan tertentu. Pengertian ini dibedakan dari penggunaan secara awam bahwa tanaman sama dengan tumbuhan. Pada kenyataannya, hampir semua tanaman adalah tumbuhan, tetapi ke dalam pengertian tanaman tercakup pula beberapa fungi (jamur pangan, seperti jamur kancing dan jamur merang) dan alga (penghasil agar-agar dan nori) yang sengaja dibudidayakan untuk dimanfaatkan nilai ekonominya. Tanaman "sengaja" ditanam, sedangkan tumbuhan adalah sesuatu yang muncul atau tumbuh dari permukaan bumi. Tumbuhan yang "tidak dipanen" masih disebut tanaman jika diperuntukkan sebagai estetika dalam pertamanan dan arsitektur lanskap, misal tanaman bunga https://id.wikipedia.org/wiki/Tanaman 2. - Buah pepaya merupakan jenis buah tropis yang berbuah manis dan dagingnya berwarna kuning kemerahan. Buahnya sangat mudah dicari di tukang buah keliling hingga toko swalayan besar. Pepaya merupakan tanaman berbatang tunggal, tumbuh tegak dan tidak mempunyai percabangan. Batangnya tidak berkayu, silindris, berongga dan berwarna putih kehijauan. Tinggi tanaman berkisar antara 5-10 meter, dengan perakaran yang kuat. Semua bagian tanaman mengandung lateks (getah kental).

<https://www.greeners.co/flora-fauna/pepaya-buah-tropis-berbiji-banyak>

- Pepaya (*Carica papaya* L.), atau betik adalah tumbuhan yang berasal dari Meksiko bagian selatan dan bagian utara dari Amerika Selatan, dan kini menyebar luas dan banyak ditanam di seluruh daerah tropis untuk diambil buahnya <https://id.wikipedia.org/wiki/Pepaya>

- Pepaya adalah buah berair berwarna oranye, yang tidak hanya harum dan lezat tetapi juga sangat sehat. Sudah terkenal selama ratusan tahun dan pernah disebut “buah para malaikat” oleh Christopher Columbus. Pepaya adalah sumber alami vitamin dan mineral yang penting untuk fungsi normal tubuh. Buah ini terkenal karena rasanya yang enak dan dapat dimakan tanpa melalui olahan lebih lanjut, smoothie, milkshake, atau sebagai sayuran dalam berbagai resep. <https://b-pikiran.cekkembali.com/pepaya/>

3. - Bentuk buah bulat hingga memanjang, dengan ujung biasanya meruncing. Warna buah ketika muda hijau gelap, dan setelah masak hijau muda hingga kuning. Bentuk buah membulat bila berasal dari tanaman betina dan memanjang (oval) bila dihasilkan tanaman banci. Tanaman banci lebih disukai dalam budidaya karena dapat menghasilkan buah lebih banyak dan buahnya lebih besar. Daging buah berasal dari karpela yang menebal, berwarna kuning hingga merah, tergantung varietasnya. Bagian tengah buah berongga. Biji-biji berwarna hitam atau kehitaman dan terbungkus semacam lapisan berlendir (pulp) untuk mencegahnya dari kekeringan. Dalam budidaya, biji-biji untuk ditanam kembali diambil dari bagian tengah buah. <https://id.wikipedia.org/wiki/Pepaya>

- Ciri-ciri tanaman buah pepaya : **batang** bulat silindris, kadang-kadang bercabang, sebelah dalam berongga. Batang tidak berkayu, berwarna putih hijau kekuningan. **Daun** lebar, dengan helai daun berbentuk jari. Daun berjejal pada ujung batang dan ujung cabang, tangkai daunnya panjang menyerupai pipa, **Buahnya** bulat telur memanjang, bisa ditanam di dataran **berbiji** banyak yang dibungkus selaput yang berisi cairan dan berduri tempel. **Bunga** hampir selalu

		berkelamin satu berumah dua, bunga jantang dan bunga betina. Manfaat buah pepaya mengandung vitamin A lebih banyak di banding buah apel, buah papaya dengan cepat menghapus racun di dalam tubuh dan sangat bagus untuk menyegarkan kulit. Meskipun papaya memiliki rasa mani, namun pepaya termasuk buah yang baik untuk penderita diabetes. Suka makan buah pepaya juga akan menjaga usus besar yang sehat, sehingga mengurangi resiko terjadinya kanker usus. http://www.tanobat.com/pepaya-ciri-ciri-tanaman-serta-khasiat-dan-manfaatnya.html
2.	Dimana tempat menanam dan media tanam tanaman buah pepaya?	<p>- Tumbuhan pepaya ini menghendaki daerah beriklim tropis dan subtropis, sehingga tanaman ini bisa tumbuh di hampir seluruh wilayah Indonesia, budidaya pepaya ini berjalan secara optimal mulai dari segi pertumbuhan dan juga produktifitas buah yang berkualitas, maka pilihlah daerah lahan untuk budidaya pepaya dengan karakteristik seperti ini: Pilihlah lahan terbuka dan terkena sinar matahari secara penuh dari pagi hari hingga sore, tetapi dengan catatan tidak memiliki angin yang terlalu kencang karena bisa menghambat penyerbukan bunga pada tanaman pepaya. Lokasi penanaman yang paling cocok adalah di dataran rendah https://cerdasin.com/blog/budidaya-pepaya-untuk-pemula/</p> <p>- Media tanam pepaya bisa diolah dengan mencampurkan tanah pekarangan dan pupuk kandang dengan perbandingan 2 : 1. Pastikan pupuk kandang sudah tua karena jika belum masak, terlalu panas dan dapat membunuh tanaman, budidaya pepaya dengan pot, maka siapkan pot besar dengan diameter minimal 40 cm. Pastikan bagian bawah terdapat lubang untuk drainase. Hal ini bertujuan agar sisa air dapat mengalir dan tanaman tidak busuk https://www.haibunda.com/moms-life/20200529233130-76-143458/tips-menanam-pepaya-dalam-pot-di-rumah-manfaatkan-bijinya</p>
3.	<p>1. Kapan waktu yang tepat makan buah pepaya?</p> <p>2. Kapan buah pepaya berbuah (panen)?</p>	<p>1. - Makan buah pepaya pagi hari, kita bisa mendapat cukup energi dan nutrisi untuk bekal beraktivitas seharian. Dengan begitu, mood pun bisa lebih terjaga dan bisa membuat kita bisa lebih mudah</p>

		<p>berpikir jernih saat membuat keputusan atau bekerja. Kabar baiknya lagi, nih makan buah di pagi hari bisa bantu proses penurunan berat badan. Buah kaya akan nutrisi, serat, dan karbohidrat sehat untuk membuat tubuh terasa lebih bugar. https://www.fimela.com/beauty-health/read/3761201/kapan-waktu-terbaik-makan-buah-jawabannya-mengejutkan</p> <p>- Konsumsi buah pepaya di antara dua waktu makan adalah kebiasaan yang baik karena pada waktu tersebut sistem pencernaan bekerja dengan cepat dan mengeluarkan beberapa enzim berbeda. Jadi, pada waktu tersebut buah akan lebih mudah dicerna sehingga nutrisi, gula sederhana dan serat yang ada dalam buah akan lebih mudah diserap tubuh. https://manado.tribunnews.com/2018/08/15/kapan-waktu-terbaik-dan-terburuk-untuk-makan-buah</p> <p>2. - Masa panen pertama bisa dilakukan di umur antara 7-9 bulan. Buah pepaya yang sudah dapat dipanen adalah yang sudah matang dengan tanda ada warna semburat kuning pada kulit buah. Untuk panen dilakukan dengan cara memotong tangkai buah, untuk periode tanam bisa dilakukan setiap 10 hari sekali. https://badungkab.go.id/instansi/diperpa/baca-artikel/29/Cara-Budidaya-Pepaya-California.html</p> <p>- Pepaya dapat dipanen setelah masa tanam mencapai 10-12 bulan, dan setelah masa panen pertama ini pepaya akan terus menghasilkan buah hingga tanaman pepaya berusia kurang lebih 4 tahun. Setelah tanaman pepaya berusia 4 tahun maka tanaman pepaya akan masuk ke masa kurang produktif, jadi Anda perlu menggantinya dengan tanaman yang baru kembali. https://kutanam.com/cara-menanam-pepaya-yang-benar/</p>
4.	Siapa yang boleh makan buah pepaya?	<p>- Semua orang boleh mengonsumsi buah pepaya dari bayi, anak-anak sampai orang dewasa. Salah satu buah andalan para ibu saat bayi mulai mengonsumsi Makanan Pendamping ASI (MPASI). Biasanya pepaya disajikan dengan dikerok atau diblender lalu diberikan anak pada porsi kecil. https://www.liputan6.com/health/read/2676816/5-manfaat-pepaya-</p>

		<p><i>bagi-anak-anak</i></p> <p>- Pepaya termasuk salah satu buah paling bermanfaat bagi kesehatan dan kecantikan. Buah yang satu ini kerap diolah menjadi berbagai makanan dan bahan perawatan kecantikan. Jika dikonsumsi secara teratur, pepaya juga memiliki banyak khasiat. Terutama bagi wanita. https://www.merdeka.com/gaya/7-alasan-wanita-perlu-rajin-konsumsi-pepaya.html?</p>
5.	Mengapa kita harus makan buah pepaya?	<p>- Karena buah pepaya memiliki kandungan vitamin A dan C baik untuk kesehatan jantung sebab mampu mencegah oksidasi kolesterol. Salah satu penyebab munculnya penyakit jantung. Para ahli kesehatan mengatakan bahwa serat dalam buah pepaya mampu menurunkan kadar kolesterol tinggi. Mengonsumsi pepaya sangat baik untuk mereka yang menderita gangguan pencernaan karena kandungan seratnya baik untuk membersihkan pencernaan. Beberapa penelitian kesehatan mengatakan serat dalam pepaya mampu membantu mencegah kanker usus besar karena serat dapat mengikat racun penyebab kanker dan membersihkan sistem pencernaan Anda. Kandungan enzim dalam pepaya seperti chymopapain baik untuk mencegah peradangan. Vitamin A di dalam pepaya mampu menjadi beta karoten saat diolah di dalam tubuh yang bermanfaat untuk menjaga kesehatan mata. https://www.merdeka.com/sehat/7-alasan-kesehatan-untuk-lebih-banyak-mengonsumsi-pepaya.html</p>
6.	<p>1. Bagaimana cara menanam tanaman buah pepaya?</p> <p>2. Bagaimana cara membuat es krim pepaya coklat?</p>	<p>1. - Masukkan benih ke dalam polybag dengan kedalaman 1 cm. Siram setiap hari. Biasanya pada usia 2 minggu benih sudah mulai berkecambah. Setelah memasuki usia 3 bulan bibit pepaya sudah dapat dipindah ke media tanam. https://kutanam.com/cara-menanam-pepaya-yang-benar/</p> <p>- Biji terpilih direndam semalam menggunakan air hangat. Ambil biji yang tenggelam kemudian dicuci bersih dan tiriskan. Bungkus biji dengan tisu atau kain basah/lembab, sesekali semprot dengan air agar terjaga kelembabannya. Masukkan biji yang sudah terbungkus kedalam plastik klip dan tutup rapat. http://cybex.pertanian.go.id/mobile/artikel/87748/Cara-Menanam-</p>

		<p><u>Pepaya-Dalam-Pot-Dari-Biji/</u></p> <p>2. - Cemilan sehat untuk sikecil, anak-anak paling malas kalau disuruh makan buah, jadi bagaimana caranya agar tampilannya mengundang selera, salah satunya ini alternatif biar anak mau makan buah : Bahan-bahan untuk membuat es krim buah pepaya ; Secukupnya buah pepaya (resep ini jadi 7 potong es krim buah pepaya)kalau tidak suka pepaya bisa diganti buah melon,jambu,pisang dll.buah harus disimpan dulu dalam frezer sampai beku.(potong-potong buah kemudian tusuk dengan tusuk sate baru simpan dalam frezer/sebaliknya) 40 grm coklat block 50 ml minyak goreng(minyak tidak panas ya)dalam video 100 ml saya pakai 50 ml minyak saja) Untuk topping saya pakai meses seres,bisa pakai kacang,sringkel dl selamat mencoba...</p> <p><u>https://www.youtube.com/watch?v=0qgwepfQ8Ps</u></p>
--	--	--

STORYBOARD

TEMA / SUB TEMA : TANAMAN / TANAMAN BUAH PEPAYA

KELOMPOK : B

No.	Kegiatan	Visual	Audio	Perkiraan Durasi
1.	Opening	Animasi Gambar	Musik Pembuka	10 detik
2.		Tertulis: <i>“Selamat Datang di Kelompok B”</i> <i>“TK TUNAS JAYA”</i>	Narasi : Assalamualaikm Wr. Wb. Apa kabar... apa kabar kita jumpa lagi... Tepuk kanan tepuk kiri, kedipkan matamu Hallo... Bagaimana... anak-anak masih semangat belajarnya??? Harus semangat ya anak-anak... Hari apa sekarang ya...	30 detik
3.	Judul	TANAMAN / BUAH PEPAYA (Power Point)	Musik latar, Narasi: Hari ini kita akan bermain dan belajar tentang tanaman buah pepaya Apa itu Tanaman ? Apa itu Tanaman buah pepaya ? Siapa yang tahu buah pepaya ?, apa warnanya? Pernah makan buah pepaya? Bagaimana rasa buah pepaya?	2 Menit
4.	Apersepsi	Video : Guru memperlihatkan Gambar tentang Tanaman dan Buah Pepaya	Tanaman merupakan tumbuhan yang biasa ditanam orang: seperti sayuran, buah-buahan, dan sebagainya. Buah Pepaya adalah buah yang bentuk buahnya	1 Menit

			bulat hingga memanjang, dengan ujung biasanya meruncing. Warna buah ketika muda hijau gelap, dan setelah masak hijau muda hingga kuning. Jika di belah warnanya orange.	
5.	Penjelasan kegiatan Inti	Video : Menunjukkan semua bahan yang digunakan guru untuk menjelaskan kegiatan	Musik latar, Narasi : Tugas anak-anak Mengurutkan gambar buah pepaya dari yang paling besar ke yang paling kecil Kemudian menulis kata “pepaya-manis” Nah, sekarang kita akan.... Membuat es krim pepaya coklat meses Bahannya : Buah pepaya yang sudah di potong panjang dan di bekukan, stik es krim, coklat leleh dan meses	2 Menit
6.		Video : Guru menjelaskan tentang cara membuatnya	Musik latar, Narasi : Sebelum membuat es krim, yuk... cuci tangan dulu !!! Sekarang waktunya membuat : Pertama ambil buah pepaya yang sudah beku, lalu tusuk dengan stik es krim Kemudian siram dengan coklat cair dan tabur dengan meses Naaa.... Seperti ini... Anak-anak bisa ? Mudah kan ? Sepertinya enak ... Hmmmm...	2 Menit
7.	Penutup	Video : Guru berbicara	Musik latar, Narasi : Anak-anak itulah kegiatan bermain dan belajar kita hari ini. Silahkan di coba di rumah ya anak-anak !!! Minta ayah atau ibu untuk mendampingi dan merekam kegiatannya...	1 Menit

			Lalu rekaman videonya dikirim ke WA group kelas yaaa.. Selamat Mencoba !!!	
8.		Video : Guru berbicara	Musik latar, Narasi : Terima kasih anak-anak sudah menyaksikan video ini.. Jangan lupa jaga kesehatan... Tetap menerapkan protokol kesehatan (memakai masker jika keluar rumah, dan jangan lupa cuci tangan memakai sabun) Di tunggu kiriman videonya ya... Sampai jumpa besok pagi ... Wassalamualaikum Wr. Wb.	45 Detik

Video Media Pembelajaran

Tema : Tanaman

Sub tema : Tanaman Buah

Sub – sub tema : Tanaman Buah Pepaya

Kegiatan : Membuat media Es krim pepaya coklat

Link Youtube : <https://youtu.be/YVwH6kAaEVQ>

PENILAIAN
TEMA : TANAMAN (Tanaman Buah Pepaya)
Kelompok : B

LEMBAR OBSERVASI (Bukti Video)

Hari / Tanggal :

Nama anak	Kegiatan	Deskripsi	Tujuan Pembelajaran	Kesimpulan / Analisis KD
Rafa	<ul style="list-style-type: none"> • Aku berperilaku sopan dengan orang tua (Praktek lewat di depan orang tua dengan mengucapkan permisi / membungkukkan badan) • Aku dan orang tua bercakap-cakap tentang tanaman buah pepaya • Mengurutkan gambar pepaya dari yang besar ke kecil • Aku bisa membuat es krim pepaya coklat • Enaknya makan buah pepaya 	<ul style="list-style-type: none"> • Anak mampu berperilaku sopan dengan orang tua (BSH) • Anak bisa tanya jawab dengan orang tua (BSH) • Anak bisa mengurutkan gambar pepaya dari yang besar ke kecil (BSH) • Anak mampu membuat es krim pepaya coklat (BSH) • Anak mau makan buah pepaya (BSB) 	<ul style="list-style-type: none"> • Anak mampu berperilaku sopan dengan baik • Anak mampu melatih eksplorasi tentang tanaman buah pepaya dengan tepat • Anak mampu mengurutkan gambar pepaya dari yang besar ke kecil dengan benar • Anak dapat berkreasi seni dengan membuat es krim pepaya coklat rapi • Anak mau makan buah pepaya dengan senang 	<p>KD NAM 3.2</p> <p>KD FM 2.1</p> <p>KD Kog 3.6</p> <p>KD Seni 3.15/4.15</p> <p>KD SE 2.8</p>

LEMBAR HASIL KARYA (Bukti Foto)

Hari / Tanggal :

Nama anak	Kegiatan	Deskripsi	Tujuan Pembelajaran	Kesimpulan / Analisis KD
Rafa	<ul style="list-style-type: none">Bermain puzzle gambar buah pepayaMencap gambar buah pepaya dengan batang pelepah pohon pepayaMenulis kata “ pepaya manis “	<ul style="list-style-type: none">Anak mampu memasang puzzle buah pepaya (BSH)Anak mampu mencap gambar buah pepaya dengan batang pelepah pohon pepaya (BSH)Anak dapat menulis kata “ pepaya manis “ (BSH)	<ul style="list-style-type: none">Anak dapat memasang puzzle buah pepaya dengan tepatAnak bisa mencap gambar buah pepaya dengan rapiAnak dapat menulis kata “ pepaya manis “ dengan tepat	KD Kog 2.3 KD Seni 3.15/4.15 KD B 3.10/4.10

Video Pembelajaran (PPL) Siklus 1

- Tema : Tanaman
- Sub tema : Tanaman Buah
- Sub – sub tema : Tanaman Buah Pepaya
- Kegiatan : 1. Mengurutkan gambar papaya dari yang besar sampai yang kecil
2. Menulis kata pepaya-manis
3. Membuat es krim pepaya coklat
- Link Youtube : <https://youtu.be/0cedlZSq9E>